


 

s   nté !

VV355  ||  8  ||  JANV • FEV 2025

|| FAIRE VIVRE LA FRATERNITÉ ||

VV355  ||  8  ||  JANV • FEV 2025

Nous venons d’emménager 
avec ma femme sur la Ville et 
nous nous rendons compte 

qu’obtenir un rendez-vous avec 
un médecin est compliqué. J’ai 

déjà consulté par vidéo mais 
quand on a mal au ventre, on 
ne peut pas être palpé, cela a 
vraiment ses limites. L’arrivée 

d’un pôle médical avec des 
médecins à Sainte-Geneviève-

des-Bois est une bonne 
nouvelle ! 

FABIEN,  
SUPPLÉANT D’OFFICE 

 
...UNE BONNE

mutuelle 
communale
Afin de permettre un accès 
pour tous à une complé-
mentaire santé et de lutter 
contre la vie chère, la Ville a 
négocié un tarif préférentiel 
et stable auprès de la MMH. 
Une offre proposée 
dès janvier.

Lancement de la

Création d’un grand 

pôle santé à 
Perray-Vaucluse

À proximité du Donjon, le  
Centre hospitalier sud francilien 
en partenariat avec Cœur 
d’Essonne Agglomération 
installera un service de suivi 
des enfants, adolescents et 
jeunes adultes diabétiques. 
Ouverture au printemps.

Ouverture d’un
pôle de 
diabétologie

DOSSIER

Pour garantir une offre de soins 
optimale, le bâtiment ultra-moderne 
de 4 000 m² accueillera généralistes, 
cardiologues, radiologues, 
dermatologues… 
Un centre des urgences et un pôle 
imagerie (scanner, IRM, radio...) 
viendront compléter l’offre de soins.
Première pierre au printemps.
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Près de 4 français sur 10 l’affirment : la santé reste le premier sujet 
de préoccupation selon une étude du CESE en 2024. La difficulté d’accès 
aux soins, la pénurie de médicaments, le manque de spécialistes ou l’état 
de l’hôpital public inquiètent... Vous inquiètent. 
La crise du Covid aura été un moment particulièrement marquant ; sur 
notre territoire en quelques jours, la Ville, avec les services de l'État et 
la CPTS du Val d'Orge, monte le plus grand centre de vaccination du 91. 
Le volontarisme municipal pour proposer une offre de soins optimale ne 
date donc pas d’hier. 
Si les projets présentés dans ce dossier seront visibles très prochaine-
ment, le combat dans l’ombre a été incessant. Le temps administratif peut 
paraître long mais l’obstination de l’équipe municipale à défendre bec et 
ongles ces projets a fini par payer. Ainsi, la Ville a réussi à convaincre 
son partenaire d’installer un pôle médical de 4 000 m² à Perray-Vaucluse 
avec sa cinquantaine de médecins généralistes et spécialistes, un labo-
ratoire et un centre d’imageries lourdes dans un même lieu, accessible à 
tous les habitants. La Ville accompagne et facilite la venue d’un campus 
santé mentale de référence, toujours à Perray-Vaucluse. La Ville, le Centre 
Hospitalier Sud Francilien et Cœur d’Essonne Agglomération ont travaillé 
ensemble pour que les enfants et les adolescents touchés par le diabète 
soient aidés, soignés et soutenus en plein cœur de Ville. Enfin, grâce au 
soutien de la Ville dans des locaux dédiés, un cabinet d’orthophonistes 
s’installe dans le U de St Hubert. La Ville ne peut pas tout, mais reste un 
maillon fort localement de l’accès aux soins pour tous. Nous vous sou-
haitons une excellente année et surtout... la santé !

Porté par l’hôpital Barthélémy 
Durand, le pôle de santé men-
tale permettra une meilleure 
prise en charge des publics 
et ce, dès le plus jeune âge. 
2025 sera l’année du choix 
des architectes qui travail-
leront sur ce projet médical 
important.

Renforcement du
pôle de santé 
mentale

Composé de 4 profes-
sionnelles, le cabinet 
complètera l’offre mé-
dicale et répondra aux 
besoins des familles. 
Ouverture en février.

Installation d’un
cabinet  
d’orthophonistes
dans le U de  
Saint-Hubert

SANTÉDOSSIER

2025, une année 
décisive  !
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Un futur établissement  
de santé à Perray-Vaucluse 

 PÔLE MÉDICAL CŒUR D’ESSONNE 

L’histoire de notre Commune est 
intimement liée à celle de l’hôpital 
de Perray-Vaucluse. Les élus 
avaient une certitude ; c’est ici 
et nulle part ailleurs que devait 
s’écrire le futur de la santé à 

Sainte-Geneviève-des-Bois. C’est donc à l’entrée 
sud du parc que s’érigera un bâtiment ultra-
moderne, 100% dédié aux soins, visant à étoffer 
l’offre sur notre Territoire. Cette structure de  
4 000 m² permettra aux patients d’avoir accès à 
une offre de soin de 1er recours afin de traiter la 
"bobologie" et de libérer les urgences du centre 
hospitalier de secteur. À savoir : des médecins 
généralistes, en accueil programmé et non-
programmé, un cabinet d’imagerie, un laboratoire 
d’analyses et un cabinet infirmier. 
Tout le monde comprend l’intérêt d’avoir en un 
même lieu une offre complète évitant ainsi le 
marathon santé des multiples rendez-vous.  
« Trois conditions doivent être réunies pour qu’un 
modèle aussi innovant voit le jour : tout d’abord 
l’impulsion et le soutien politique, ensuite l’agilité 
des promoteurs et enfin la coordination médicale, 
que je porte, pour convaincre les professionnels 

PROJET
EN
COURS
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Le projet initial de centre de consultation et 
de soins urgents avait été remis en question 

au lendemain de la pandémie du Covid. 
Malgré deux années perdues pour le projet en 
raison de la crise sanitaire, nous n'avons rien 
lâché et nous nous sommes battus aux côtés 
de l’ARS et de la CPAM pour obtenir une offre 

de soins complète pour tous les habitants. 
C’est chose faite. La présence de nombreux 

médecins sur place et la possibilité de passer 
un scanner ou une IRM sans traverser le 

département sera une vraie chance pour notre 
Ville. À Sainte-Geneviève-des-Bois, l’accès 
aux soins pour tous n’est pas qu’un slogan ! 

FRÉDÉRIC PETITTA 
MAIRE DE SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS

Depuis plusieurs années, la Ville se mobilise pour répondre à l’offre de soins  
déficiente sur le Territoire. Comment permettre à tous les habitants de se soigner  
dans des délais raisonnables ? La réponse est enfin là, avec la première pierre,  
au printemps, du pôle médical XXL où une cinquantaine de médecins généralistes  
et spécialistes, paramédicaux, dentistes, laboratoires, radiographies et pharmacie  
seront réunis dans un même lieu et viendront compléter l'offre de soins importante  
déjà en place sur la Commune et ses environs. Une réponse concrète pour permettre 
à tous les Génovéfains de se soigner à deux pas de chez eux. Explications... 

de santé d'investir dans un tel projet » explique le 
Docteur Martin Chassang, fondateur de Socrate 
santé, partenaire du projet. Les professionnels de 
santé achètent donc leurs espaces de travail, un 
gage de stabilité de l’offre pour les habitants. 
Soutenu par la Ville et l’Agence Régionale de 
Santé (ARS), ce type de pôle médical géant a déjà 
fait ses preuves ; En effet, un premier pôle a été 
construit en 2019 à Carré-Sénart (77) et a prouvé 
sa pertinence puisqu’il va doubler sa surface d’ici 
quelques mois. Ce modèle est assez innovant car 
il rassemble uniquement des soignants libéraux et 
propose une diversité de soins complémentaires à 
« portée de main » des habitants. 
Une trentaine de professionnels seront présents 
dès l’ouverture puis une centaine à terme. Le 
terrain a été acheté, le permis de construire est 
en cours d’instruction à la Mairie et les premiers 
coups de pelle seront donnés au printemps pour 
une livraison fin 2026. Ce projet exceptionnel est 
une très bonne nouvelle pour tous les habitants 
et vient conclure des années de combats des élus 
pour offrir aux Génovéfains un accès aux soins et 
lutter contre les déserts médicaux.  
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 Ces différents projets autour de la santé font 
vraiment sens. Nous manquons cruellement 
de spécialistes sur le Territoire. J’ai dû aller 

jusqu’à Paris pour trouver un allergologue et un 
dermatologue et perdu une journée de travail 

juste pour les soins. Voilà pourquoi l’arrivée de ce 
pôle médical avec ses spécialistes est une bonne 

nouvelle ! Les questions autour de la détection 
du diabète sont aussi très importantes et évitent 
de nombreuses complications. Enfin, la question 
autour de la santé mentale devient essentielle ; 

on voit bien, depuis le Covid, le nombre croissant 
de jeunes un peu perdus. Il faut sortir des clichés 
sur ces questions : les entreprises traitent de plus 
en plus ce problème avec des ostéopathes ou des 
psychologues. La question du bien-être devient 

un enjeu majeur. Mais la question du bien-être des 
habitants va de pair aussi avec le cadre de vie. Les 
nombreux retards du RER C sont aussi une source 
de stress et de grande fatigue pour les passagers, 
de même la santé mentale des femmes va de pair 

avec le rôle joué par les hommes au sein du couple. 
Enfin, l’idée de proposer une mutuelle moins chère 
aux Génovéfains est une bonne initiative, les soins 

ne doivent pas passer en second plan,  
c’est essentiel ! 

VÉRONIQUE, 40 ANS  
MAMAN DE DEUX ENFANTS,  
RESPONSABLE MARKETING 

Le futur Pôle santé de 4 000 m² accueillera 
une cinquantaine de médecins et un centre d'imagerie
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La mutuelle communale : 
c'est parti !   

GARANTIR L'ACCÈS AUX SOINS POUR TOUS

Dans la même philosophie que celle des "achats groupés", 
la Ville lançait en 2017 une offre de complémentaire santé avec 
un assureur. L’objectif : permettre à tous les habitants de dis-
poser d’une complémentaire santé moins chère. L’évolution des 
prix aidant, cette offre était devenue moins compétitive.   
Aussi, la Ville a traqué les meilleures opportunités et  
challengé les mutuelles pour obtenir l'offre la plus adaptée  
aux besoins des Génovéfains. Explications et chiffrages... 

LES CHIFFRES SONT ÉLOQUENTS 
Près de 3 millions de français renoncent à une mutuelle faute 
de moyens. En 2023, le Conseil des Sages de notre Ville avait 
lancé une étude de marché des meilleures mutuelles, interrogé 
les habitants et présenté ses résultats aux élus. Près de 80 % des 

personnes interrogées trouvaient leur mutuelle trop chère et seuls 12 % d’entre 
elles se sentaient bien couvertes... Le prix et la couverture proposés étant les 
deux critères marquants pour aller à la concurrence, la Ville décide d’opter, après 
étude, pour la mutuelle MMH affiliée à la Mutualité Française.   

30 % MOINS CHER 
La majorité des Génovéfains interrogés dépense, pour un couple, 126 € par mois 
pour leur mutuelle. L’offre négociée par la Ville démarre elle à 100 € pour un 
couple, 50 € pour une personne seule et 102 € pour un adulte avec enfant. Trois 
formules ont été négociées avec la MMH (Sérénité, Confort et Optima), selon 
les besoins et les moyens de chacun. À l’heure d’une époque inflationniste, la 
garantie des tarifs annoncés durant deux ans a su également convaincre la 
Municipalité. À Sainte-Geneviève-des-Bois, nous luttons contre la vie chère. 
Autre argument de poids : celui de bénéficier du même tarif, quel que soit l’âge. 
Un gage de sérénité pour tous les futurs assurés et de garantie pour la Ville. 
Des réunions d’informations publiques, très suivies, se sont déroulées les 17 
et 21 janvier dernier et, à compter d’aujourd’hui, la MMH sera présente sur 
la Ville tous les mardis, sur RDV, pour recevoir les personnes intéressées : le 
mardi matin au CCAS et le mardi après-midi à l'Espace France Services. Chaque 
habitant pourra ainsi comparer en toute sérénité son contrat avec celui proposé 
par la MMH. 

Prise de RDV auprès de la MMH au 01 57 75 00 86 ou 01 41 90 12 70

PROJET
EN
COURS

NOUVEAU

Nous connaissons la difficulté 
de nombreux habitants à finir les 
fins de mois. Voilà pourquoi nous 

nous sommes mis en ordre de 
bataille avec le Conseil des Sages 
et le CCAS pour obtenir une offre 
de mutuelle moins chère. Ce n’est 

pas habituel pour une Mairie ! 
Mais il faut savoir innover, pour le 
pouvoir d’achat des Génovéfains 

et pour que personne ne soit 
laissé sur le côté. 

DANIÈLE GARCIA
ADJOINTE AU MAIRE  

EN CHARGE DES SOLIDARITÉS LOCALES
ET DE LA PETITE ENFANCE.

Nous sommes revenus ici  
pour être proches de nos 

parents qui habitent la Ville. 
L’arrivée du pôle médical est 

une bonne nouvelle pour toutes 
les générations. Et puis, je suis 
particulièrement intéressé par 
la mutuelle, surtout pour nos 

parents. Il faut étudier les tarifs 
et voir si cela peut leur faire 

gagner un peu d’argent tout en 
les couvrant au mieux !

NICOLAS,  
GÉNOVÉFAIN DEPUIS 2015 

TOUTES 
LES INFOS

Plus de 700 personnes ont assisté aux deux réunions organisées par la Ville.

RESTEZ INFORMÉS  
DES SUJETS  
DE SANTÉ QUI  
VOUS TIENNENT  
À COEUR !
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Une structure "hors les murs",  
en cœur de Ville, pour les 
enfants, ados et jeunes adultes 
atteints de diabète !

INITIATIVE

La création d’un hôpital de jour pour les jeunes patients 
vivant avec un diabète de type 1 répond à un vrai besoin. 

Ces personnes doivent apprendre au quotidien à mesurer 
leur glycémie, compter les glucides dans l’alimentation, 
calculer la dose d’insuline à injecter selon les repas pour éviter 
l’hypoglycémie ou l’hyperglycémie, apprendre à gérer le diabète 
lors d’un effort physique. Ils doivent souvent supporter des 
nuits agitées avec fatigue ou maux de tête au réveil... C’est une 

véritable "charge mentale" qui est pour beaucoup, synonyme de "souffrances" 
et nécessitent autant un suivi médical que psychologique. 
Cet espace convivial dédié sera géré par le Centre Hospitalier Sud Francilien. Il 
s’adressera aux enfants, aux adolescents et aux jeunes adultes touchés par cette 
maladie souvent très stigmatisante ; diabétologues, pédiatres, psychologues, 
infirmiers, diététiciens seront réunis dans un même espace, mis à disposition 
par Cœur Essonne Agglomération, au 4 avenue Jacques Duclos. 
« Ce lieu pionnier en France permettra aux très jeunes enfants d’être suivis et 
accompagnés tout au long de leur jeunesse et adolescence et d’éviter une trop 
fréquente "rupture" de soins lors du passage de l’adolescence à l’âge adulte 
qui expose ces jeunes personnes à une fréquence accrue de complications » 
explique le Professeur Alfred Penfornis, Chef du pôle médecine de spécialités 
et du service de diabétologie au CHSF. Sur les 3,5 millions de diabétiques,  
6 % d’entre eux vivent cela au quotidien soit environ 300 000 personnes. 
L’ouverture de cet espace "diabéto" est programmé pour cette d’année. 

PROJET
EN
COURS

Avec ce projet innovant, 
la Ville s'inscrit dans 
une nouvelle ère de 

soins : le développement 
d'établissement de santé 

"hors les murs" qui consiste 
à rapprocher les soins 

des patients en favorisant 
une prise en charge 

personnalisée et à proximité. 
La Ville a joué un rôle 

facilitateur entre le Centre 
Hospitalier Sud Francilien et 
notre Agglomération. Voilà 
un exemple de dynamique 

parfaite entre acteurs 
publics. Ensemble tout est 

possible !

NADIA CARCASSET 
ADJOINTE AU MAIRE  

EN CHARGE DE LA SANTÉ
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Un nouveau " campus 
santé mentale "

BARTHÉLÉMY DURAND 

« Nous allons proposer une offre de soins complète pour les 
adultes, les adolescents, les enfants, les mères et leurs bébés, 
qui souffrent de problèmes psychiatriques. De plus, ce campus, 
et c’est une nouveauté, va devenir une référence, avec l’arrivée de 
nombreux chercheurs et universitaires sur site. » explique Daniel 
Jancourt, Directeur de l’établissement. 

Et c’est une petite révolution que va connaître le site ! D’ici 5 ans, un "campus 
santé mentale" de plus de 16 000 m² flambant neuf sortira de terre pour former 
au total un site de près de 30 000 m² ; Des pédopsychiatres, des spécialistes de 
l’autisme, de la bipolarité, du burn-out ou de la dépression seront réunis dans 
un même lieu. Des équipements et du personnel ultra qualifié répondant à une 
urgence encore plus criante depuis le Covid. En effet, les besoins en psychiatrie 
ont explosé ; un jeune sur deux souffre de dépression et d’anxiété et le nombre 
d’afflux en pédopsychiatrie a augmenté de 50 % ces derniers mois. 
Le concept de "campus santé mentale" est donc d’améliorer le parcours des 
patients en accentuant la prise en charge précoce avec notamment une nouvelle 
offre en périnatalité (pour les mères et les bébés), de faciliter l’organisation des 
soins et de développer la recherche, dans un environnement boisé, dans des 
bâtiments HQE (Haute Qualité Environnementale). 
« Ce projet ambitieux est une chance pour notre Ville. Il répond à une forte 
demande de soins et de prises en charge, en hospitalisation, mais plus souvent 
en ambulatoire » indique Monsieur le Maire Frédéric Petitta qui accompagne le 
porteur du programme. 
La santé mentale est un enjeu majeur pour notre société. Ce sont donc plus de 
1 000 professionnels qui apporteront leur expertise, leurs soins et échangeront 
leurs savoirs au sein de ce "campus". « Nous sommes ravis du travail entamé 
avec la Mairie depuis de longues années. Ce campus sera une réponse concrète 
aux besoins de santé des Génovéfains ! » conclut le Directeur.  

PROJET
EN
COURS

 La santé mentale a été 
fléchée comme grande cause 

nationale pour 2025 par le 
Gouvernement. Avec l’arrivée 

d’un pôle d’excellence en 
santé mentale sur notre 
Territoire et son offre de 
soins pour les jeunes et 

adolescents en souffrance, 
les Génovéfains bénéficieront 

d'un établissement de 
référence mais aussi d'un pôle 
universitaire qui permettra à 
de nombreux professionnels 
de se former et de s'installer 
durablement sur la Ville et en 
Essonne. Sainte-Geneviève-
des-Bois s'engage ainsi aux 

côtés de l'ARS pour lutter 
contre les déserts médicaux 
qui touchent notre territoire.

SÉVERINE BUSSON 
CONSEILLÈRE MUNICIPALE DÉLÉGUÉE

EN CHARGE DU HANDICAP
ET DE LA VILLE INCLUSIVE.

 Il est très difficile de trouver 
un médecin traitant. Il m’est 
arrivé d’aller aux urgences 
pour mes filles alors que je 

sais que je n’ai pas ma place 
ici. Nous attendons alors 

4 à 5 heures mais quand il 
n’existe pas d’alternative, 
que faire ? L’arrivée de ce 

pôle permettra sans doute de 
désengorger les urgences.  

Le campus sur la santé 
mentale est aussi un beau 

projet, c’est très bien ! 

CHRISTELLE,  
MAMAN DE QUATRE ENFANTS
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Le centre verra son rayonnement s'accroître avec le nouveau Campus.
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Des professionnels  
de santé témoignent...

INTERVIEWS

« L’Agence Régionale de Santé collabore 
étroitement avec la Commune de Sainte-
Geneviève-des-Bois en soutenant et en 
accompagnant plusieurs projets allant dans 

le sens d’une amélioration de l’accès aux soins des Génovéfains. L’ARS 
soutient la création d’un pôle de santé sur le site de l’hôpital de Perray-
Vaucluse. Ce projet d’une grande ampleur permettrait l’installation de 
médecins généralistes susceptibles de prendre en charge une patientèle 
en recherche de médecin traitant mais aussi de traiter de petites urgences. 
Ces professionnels pourront s’appuyer sur un pôle d’imagerie médicale ainsi 
qu’un laboratoire de biologie médicale et une pharmacie. 
L’ARS a comme priorité la santé mentale et porte avec Barthélémy-Durand 
un grand plan d’investissement immobilier à Sainte-Geneviève-des-Bois. Il 
permettra d’améliorer les capacités d’hospitalisation pour les enfants et les 
adultes et de renforcer l’activité de consultation en l’intégrant davantage à la 
Ville et à proximité immédiate du RER C. 
À court-terme, l’installation prochaine d’un cabinet d’orthophonistes sur 
la Commune dans le quartier Saint-Hubert est une excellente nouvelle. 
Ces professionnels permettront de répondre à une liste d’attente souvent 
longue pour les patients nécessitant un bilan ou un suivi orthophonique. 
Nous soutenons financièrement les professionnels de santé qui s’installent 
sur des territoires où l’offre en orthophonie est plus faible afin d’en renforcer 
l’attractivité. La mise à disposition des locaux par la Commune vient soutenir 
cette démarche d’installation et facilite l’arrivée des professionnels. Enfin, 
dans un souci de facilitation de l’accès aux soins à tous y compris aux 
agents communaux, une mutuelle communale a été mise en place. L’Agence 
Régionale de Santé ne peut que se réjouir de cette dynamique allant dans le 
sens d’une amélioration du parcours de santé de ses concitoyens. » 
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RICHADE FAHAS 
Directeur Délégation Départementale de l’Agence Régionale de Santé de l’Essonne 

« La CPTS assure le lien entre les professionnels de santé, l’Agence Régionale de Santé, 
la CPAM et la Commune. Nous avons commencé à travailler avec la Ville dès le début de 
l’épidémie du Covid. Mains dans la main, nous avons lancé le plus grand centre de dépistage 
du département. Une grande réussite commune. À la suite de cette crise, la CPTS a rédigé 

un "plan de crise sanitaire", qui implique un partenariat avec la Ville pour toute crise. Notre mission est de travailler sur 
l’attractivité du territoire et de proposer des actions de santé publique pour lesquelles les mairies nous aident à communiquer 
et à les mettre en place. On peut citer les opérations de dépistages du cancer du sein, du col de l’utérus et du colon associant 
les Centres Régionaux de Coordination des Dépistages, la Commune et la CPAM. Il faut rappeler aussi notre collaboration avec 
la Ville dans la réalisation d’un film autour des violences intra familiales à l’occasion de la Journée Internationale contre les 
Violences Faites aux Femmes, le 25 novembre dernier... La CPTS a aussi mis en place la plateforme "Soins Non Programmés" 
qui permet aux habitants de trouver un médecin dans les 48h et d’éviter - parfois - les urgences. Concernant les projets, 
l’arrivée de l’hôpital hors-les-murs de diabétologie est une bonne nouvelle car elle vient compléter notre "parcours diabète" en 
direction des malades du diabète type 1 via notre partenariat avec le CHSF. De même la CPTS travaille sur l’organisation de la 
santé mentale à la demande de l’ARS. Nous travaillerons donc avec le campus santé mentale de Barthélémy Durand. 
Enfin, les futurs médecins du pôle médical du Perray seront, de facto, membres de la CPTS. La CPTS jouera son rôle d’articulation 
dans tous les projets, en interface entre ces structures, les professionnels de la Ville et les services médico sociaux puisque 
cette coordination est la mission essentielle des CPTS. La co-construction est le gage de réussite d’un projet. » 

CHRISTINE ESTADIEU 
Présidente de la CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé) du Val d’Orge

CPTS
du Val d’Orge

« L’Établissement Français 
du Sang organise des 
collectes sur Sainte-
Geneviève depuis plus 

de 25 ans. Votre Ville fait partie du 
top 5 des plus grosses collectes de 
l’Essonne. En 2024, par exemple 
lors des 6 dates proposées, ce sont 
près de 500 donneurs qui sont venus 
montrer leur solidarité. Les habitants 
sont très mobilisés et d’une grande 
fidélité, à l’image de la Mairie, qui nous 
soutient depuis de longues années et 
nous accueille dans de très bonnes 
conditions à la salle du Champ de Foire. 
N’oublions pas que nous avons besoin 
de 10 000 dons quotidiens en Ile-de-
France pour répondre aux besoins des 
malades. Nous sommes ravis de la 
communication municipale effectuée 
auprès des usagers avant les collectes 
et nos échanges sont très fluides, 
voilà pourquoi nous faisons le plein à 
chaque fois. Ce n’est pas pour rien que 
votre Commune a reçu, le 27 juin 2023, 
le label or "Commune donneur" ; Un 
label valable 3 ans qui symbolise son 
engagement dans la promotion du don 
du sang auprès des Génovéfains.» 

FLORENCE  
CARBONNIER 
Chargée de promotion  
du don à l’EFS (Établissement 
Français du Sang) 

Prochaine collecte : les 27 et 28 février, 
de 15h à 19h30, à la salle du Champ de 
Foire. Inscriptions de préférence sur le site : 
https://dondesang.efs.sante.fr 
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DOSSIER

Un solide réseau de 
professionnels de 
santé déjà présents !

PRATIQUE

Vous découvrirez grâce cette 
carte l’ensemble des professionnels 
de santé répartis sur notre Ville* : 
médecins généralistes, médecins 
spécialistes, dentistes, audio pro-
thésistes, et autres… pharmacies,  
laboratoires d’analyses...  
Le QR code vous renvoie vers  
l'annuaire santé de ameli.fr  
afin de faire vos recherches.

Le cabinet 
d’orthophonistes 
s’installe dans le U  
de Saint-Hubert 

NOUVEAU

Claire Magnin est soulagée : « Depuis 5 ans que 
mes trois collègues orthophonistes et moi tra-
vaillons sur ce quartier, cela aurait été un déchi-
rement de le quitter. Heureusement que la Mairie 
nous a trouvé une solution ! » Elle et ses collègues 
Aurélie Alves-Cunha, Florence Bouvier et Laure 
Myara s’installeront donc dans l’ancien local du 
CMPP, à proximité de la PMI et de la Maison des 
Réussites Éducatives et de la Parentalité. 

« Pas facile de trouver des lieux assez grands 
pour nous quatre ! Mais la proposition de la Ville 
de nous installer ici dans ce local de 120 m² avec 
une grande salle d’attente a été une très bonne 
nouvelle pour tout le monde et en premier lieu 
notre patientèle qui vient à 80 % du quartier de 
Saint-Hubert ! ». Deux infirmières viendront 
rejoindre l’équipe des quatre orthophonistes. 
Longue vie à ce cabinet, indispensable pour la 
Ville, le quartier et les patients !  

Impossible pour nous 
de voir partir ce cabinet 
d’orthophonistes. Voilà 

pourquoi nous avons travaillé 
avec ces professionnelles et 

deux infirmières pour qu’elles 
puissent intégrer un bâtiment 
municipal et enrichir l’offre de 
santé au sein de ce quartier.  

Il faut se battre pour faire venir 
des médecins et poursuivre  
la collaboration avec ceux,  

déjà présents.

NAIMA FERROUDJI 
CONSEILLÈRE MUNICIPALE DÉLÉGUÉE

EN CHARGE DE L’ACTION SOCIALE
DE PROXIMITÉ.

* Professionnel de santé, si vous n'ap-
paraissez pas sur la carte, n'hésitez pas 
à contacter le service Développement 
économique et animations commerciales 
de la Ville au 01 69 51 83 78 ou par mail : 
deveco@sgdb91.com.

Pôle médical 
du Perray Vaucluse

Campus santé mentale

CMPP Henri Vallon

L'ANNUAIRE 
SANTÉ DE 
AMELI.FR

Maison 
du Cèdre
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Les pharmacies 
de garde

INFORMATION

DIMANCHE 26 JANVIER  
PHARMACIE DE LA POSTE  
Place Marcel Sembat 
Morsang-sur-Orge 
01 69 04 72 93 

DIMANCHE 2 FÉVRIER  
PHARMACIE DE LA BOELE  
4 rue de la Boële  
Sainte-Geneviève-des-Bois  
01 60 16 07 04 

DIMANCHE 9 FÉVRIER  
PHARMACIE DU DAMIER  
9 place du Damier  
Grigny • 09 87 55 49 74 

DIMANCHE 16 FÉVRIER  
PHARMACIE DU ROND POINT  
2 avenue du Dr Louis François Fichez  
Fleury-Mérogis • 01 69 24 39 90 

DIMANCHE 23 FÉVRIER  
PHARMACIE JORDI  
69 avenue du Commandant Barré  
Viry-Châtillon • 01 69 24 07 04 

DIMANCHE 2 MARS  
PHARMACIE DU COTTAGE  
105 avenue du Président Allende  
Sainte-Geneviève-des-Bois 
01 60 15 03 03 

DIMANCHE 9 MARS  
PHARMACIE BENDELAC  
Rue Boieldieu, rés. des Genets  
Saint-Michel-sur-Orge 
01 60 16 57 17

DIMANCHE 16 MARS  
PHARMACIE DE LA GARE  
34 rue de la Gare  
Epinay-sur-Orge • 01 69 09 20 28 

DIMANCHE 23 MARS  
PHARMACIE EL HACHIRI  
15 place Puttlingen,  
CC Bois des Roches  
Saint-Michel-sur-Orge 
01 69 25 16 53 

DIMANCHE 30 MARS  
PHARMACIE DE RIS  
60 route de Grigny  
Ris-Orangis • 01 69 06 35 07 

PHARMACIES DE GARDE  
+ d’infos sur monpharmacien-idf.fr. Pour 
rappel, dans tous les départements d’Île-de-
France, hors Paris, la réglementation impose 
de contacter la gendarmerie ou le commis-
sariat de la zone recherchée pour obtenir 
les coordonnées de la pharmacie de nuit. 
Composer le 17. Les horaires des pharmacies 
étant variables, il est conseillé de téléphoner 
avant tout déplacement.

DOSSIER

Pharmacie

Médecin généraliste

Médecin spécialiste
(podologue, ophtalmologue...)

Dentiste

Opticien / Audioprothésiste

Kinésithérapeute / Ostéopathe

Laboratoire d'analyses

Maison de retraite

Service de Soins
Infirmiers à Domicile

Maison Départementale
des Solidarités

CAP Mares Yvon

Maison des 
adolescents 
de l'Essonne

Cabinet 
d'orthophonistes

PMI

Centre Communal
d’Action Sociale 

Équipement  
de la Ville :

Ouvert

En projet

De nombreuses 
structures d'ac-
compagnement 

des personnes en situa-
tion de handicap sont 
réparties sur l'ensemble 
du territoire communal.


